



Communiqué de presse, le 25 avril 2014

Un voyage de mémoire et d'étude aux Pays-Bas pour les élèves du Lycée horticole et paysager Notre-Dame des jardins d'Apprentis d'Auteuil

Dans le cadre du programme Trans-Europe Centre proposé aux lycéens de la région, 11 élèves de Terminale CAP fleuriste et 4 adultes du Lycée horticole et paysager Notre-Dame des Jardins d'Apprentis d'Auteuil au Château des Vaux se sont rendus du 6 au 11 avril dernier en voyage d'étude aux Pays-Bas.

Un bilan a été réalisé jeudi 17 avril en présence du représentant départemental de la Fédération André Maginot*, Monsieur Daniel Standaert, président pour l'Eure-et-Loir des Anciens combattants d'Indochine et d'Extrême-Orient. Il est venu remettre aux jeunes un chèque de 1000 € au nom de la Fédération André Maginot qui soutient des voyages liés à la mémoire.

« La Fédération Maginot, tout comme la région Centre, nous a soutenus financièrement pour réaliser ce beau voyage qui, par son volet professionnel tout d'abord, mais aussi historique et de mémoire, était complet et très riche » précise Nicolas Raveneau, coordinateur international des établissements Apprentis d'Auteuil au Château des Vaux.

Le plus grand jardin de tulipes au monde

Ce voyage intitulé « Entre culture et floriculture : voyage d'étude et de mémoire aux Pays-Bas » a en effet permis aux 11 jeunes et à leurs 4 accompagnants de découvrir le pays réputé pour ses fleurs, « le royaume de la fleur coupée », et de visiter Amsterdam, appelé aussi la Venise du Nord. Un voyage incontournable pour ces jeunes qui apprennent le métier de fleuriste depuis 1 an et qui ont pu voir le Parc Botanicus ainsi que le plus grand jardin de tulipes au monde, le célèbre jardin de Keukenhof (7 millions de bulbes colorent ce parc de 32 hectares !). Ils également découvert le célèbre marché au cadran d'Aalsmeers : « C'est le plus grand marché au monde en terme de fleurs coupées car 19 millions de ces fleurs et 2 millions de plantes en pot y sont vendues chaque jour » précise Séverine Pinçon, professeur principale en charge du projet.

L'aspect culturel n'était pas oublié non plus avec les visites du Rijksmuseum, où les élèves ont admiré notamment les œuvres de Rembrandt et Vermeer, et du musée Van Gogh. Le groupe a pu profiter également d'un tour en bateau autour de la ville, dans ses célèbres canaux.

Un voyage de mémoire

Ce voyage se voulait aussi être un voyage de mémoire avec la visite du musée Anne Franck, dont le journal avait été étudié en classe en amont, et celle, particulièrement marquante, du camp de concentration de Vught. C'est à propos de ces deux visites historiques que 3 jeunes filles, Lucie, Eline et Mathilde ont remis à Monsieur Standaert, de la Fédération André Maginot, un compte-rendu afin de participer aux Prix de la mémoire et du Civisme André Maginot.

« La visite du camp nous a permis de réaliser un devoir de mémoire et ça m'a soulevé le cœur, j'étais au bord des larmes, explique Lucie dans son récit. C'était vraiment instructif car cela nous renvoie dans une réalité passée où des milliers de personnes ont subi la cruauté des Nazis »

Monsieur Standaert a remis aux jeunes filles ce chèque de la Fédération André Maginot en rappelant en introduction l'histoire de cette fédération, la plus ancienne association d'anciens combattants qui fut présidée pendant 14 ans par André Maginot, Ministre de la Guerre en 1930 et des anciens combattants.

Les nombreuses actions de la fédération André Maginot

« La Fédération nationale André Maginot soutient les voyages éducatifs, mais réalise aussi de nombreuses actions au profit de la recherche médicale, du soutien aux anciens soldats, blessés lors de conflits. Une solidarité intergénérationnelle qui se concrétise notamment par l'existence d'une maison de retraite en Sologne qui dispose de la plus moderne unité contre la maladie d'Alzheimer de France » explique le représentant du Groupement 178, également Président de l'Amicale d'Eure et Loir des Anciens combattants d'Indochine et d'Extrême-Orient. Il a profité de cette venue pour rappeler aux jeunes qu'en cette année 2014, les célébrations sont nombreuses avec le 100^e anniversaire de la Grande Guerre, le 70^e anniversaire du Débarquement, mais aussi le 60^e anniversaire de la fin de la guerre d'Indochine avec, le 7 mai, la célébration de la célèbre défaite de Dien Bien Phu.

***A savoir sur la Fédération nationale André Maginot :** Association 1901 reconnue d'utilité publique. 330 000 adhérents regroupés dans 254 groupements qui sont autant d'association d'anciens maquisard, de légionnaires, de « malgré nous », de marsouins (troupes de marines), d'anciens combattants des guerres d'Algérie, d'Indochine, d'Afghanistan, du mali) . La fédération soutient chaque année plus de 12.000 élèves dans des actions éducatives liées à la mémoire

<http://chateaudesvaux.apprentis-auteuil.org>

Apprentis d'Auteuil

Apprentis d'Auteuil est une fondation catholique reconnue d'utilité publique, qui accueille, éduque et forme plus de 14 000 garçons et filles en difficulté, principalement de 6 à 21 ans, pour leur permettre de s'insérer dans la société en hommes libres et responsables. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par les services de l'Aide sociale à l'enfance. La fondation accompagne également 2 500 familles dans leur rôle éducatif. Apprentis d'Auteuil délivre 74 formations professionnelles dans 18 filières, au sein de plus de 200 établissements en France.

Dans le territoire Centre, Apprentis d'Auteuil accompagne plus de 700 jeunes de 6 à 21 ans au sein de 13 établissements situés à La Loupe et ses environs (28), Chartres (28), La Ferté-Saint-Cyr (41), ainsi que dans un établissement en partenariat près d'Orléans (45).

Contacts presse :

Nathalie GRISON : 06 27 43 19 19 - nathalie.grison@apprentis-auteuil.org

Nicolas RAVENEAU : 02 37 53 80 96 // 06 25 00 16 70 - nicolas.raveneau@apprentis-auteuil.org